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9 января в Восточном 
округе стартовала эколо-
гическая акция: в каждом 
из 16 районов открылись 
пункты утилизации ста-
рых ёлок, которые укра-
шали квартиры и офисы 
в новогодние праздни-
ки. Акция продлится до 
1 марта 2019 года.

Как сообщи ли в 
управлении ЖК ХиБ 
префектуры ВАО, осы-
павшиеся и засохшие 
хвойные деревья ещё 
могут принести пользу. 
Сданные в пункт приё-
ма ёлки отвозят на пере-
работку: с помощью де-
ревообрабатывающих 
машин их превращают 
в щепу, которую потом 
можно использовать в 
составе удобрений или 
как альтернативное то-
пливо для котельных.

Приносить в пунк-
ты утилизации можно 
только живые ёлки, со-
сны и пихты без мишу-
ры и ёлочных игрушек. 
В Восточном округе их 
принимают по 32 адре-

сам, их перечень опубли-
кован на сайте префек-
туры vao.mos.ru в разделе 
«Новый год и Рождество 
Христово 2019».

Проект «Ёлочный кру-
говорот» был запущен в 
столице в 2016 году, тог-
да работал только один 
пункт приёма новогод-

них деревьев на пере-
работку. В этом году в 
Москве организовано 
уже 460 таких пунктов. 
Кроме того, старые ёлки 

принимают в специаль-
ных точках в 13 парках 
города.

Мария 

КАЛУГИНА

Новогодние ёлки можно сдать 
на переработку до 1 марта

Житель одного из домов на 
Свободном проспекте Иван 
Казьмин сфотографировал 
на своём балконе ястре-
ба. По словам других жи-
телей, они видят хищника 
во дворах района Иванов-
ское уже не в первый раз: 
он тут охотится на голубей. 
Почему же хищные птицы 
всё чаще стали прилетать в 
городские районы?

— Ястреб-тетеревятник — 
типичный обитатель лесных 
зон на территории мегаполи-
са, — рассказывает руководитель проекта 
«Орнитарий» в Сокольниках Вадим Мишин. 
— Этот наверняка залетел из Терлецкого 
парка, что рядом. Пернатые хищники давно 

смекнули, что возле чело-
века им легче прокормить-
ся, вот и прилетают сюда 
поохотиться на голубей. 

Любопытно, что ястреб 
в природе часто оказы-
вается защитником мел-
ких птиц — синиц, му-
холовок и других. Они 
предпочитают селиться 

возле его гнезда. Тогда ни 
куница, ни белка, ни воро-

на уже не будут угрожать их 
потомству: все они — потен-

циальная добыча тетеревятни-
ка. А вот птичью мелюзгу он в 

качестве добычи не рассматривает и на неё 
не охотится, разве что во время самого от-
чаянного голода.

Алексей ТУМАНОВ

ЖИВОЙ УГОЛОК

Пернатые хищники смекнули, 
что возле человека легче 
прокормиться

Ястреб обживает Свободный проспект
Начинающая худож-

ница Маргарита Щедри-
на, недавно отпраздно-
вавшая 80-летие, обра-
тилась в редакцию «ВО» 
с просьбой помочь раз-
местить её картины в ка-
ком-нибудь учреждении. 
На просьбу откликнулась 
Свято-Спиридоньевская 
богадельня на набереж-
ной Шитова. Сестра ми-
лосердия Ксения Соколо-
ва с благодарностью при-
няла картины.

— Часть картин мы оста-
вим в богадельне, часть 
подарим, — говорит Ксе-
ния Соколова. — На Рож-
дество у нас была акция 
«Дари радость и милосер-
дие». Я составляла табли-
цу нужд насельников с их 
краткой биографией. Она 
была размещена на нашем 
сайте. Каждый желающий 
мог сделать подарок кон-
кретному человеку. На-
пример, у нас живут бале-
рина, главный редактор 
журнала и поэт.  

Однажды в обители не-
ожиданно пришли в не-
годность одновременно 

все байковые пелёнки. На 
одноразовых пелёнках ле-
жать нельзя: кожа начи-
нает преть. Сотрудники 
разместили в Интернете 
объявление, и богадель-

ню завалили пелёнками. 
Приходили посылки из 
интернет-магазина, ко-
робки с фабрики, кто-то 
приносил пакеты лично. 

Ольга ФРОЛОВА

Участники поискового от-
ряда «Рубеж» из Гольянова 
смогли найти родственников 
четырёх солдат, пропавших 
без вести во время Великой 
Отечественной войны под де-
ревней Хлепень на Смолен-
щине. Имена бойцов удалось 
прочитать на медальонах. 

Грузин Георг Георгиевич 
Митровель не был женат, но 
поисковики смогли найти его 
внучатого племянника, кото-
рый живёт в Тбилиси. У укра-
инца, рядового Николая Ро-
мановича Науменко, найдены 
внук в Киеве, внучка в Моз-
доке и правнук, который сей-
час учится в Смоленской об-
ласти. Родственники обоих 
солдат очень хотят приехать 
на захоронение, которое со-
стоится 5 мая на Поле Памя-
ти в Сычёвском районе. Най-
дены родственники ещё двух 
солдат: у Сергея Иосифовича 
Елашева племянники живут в 
Самарской области, а у Ники-
ты Самойловича Нагорного — 
правнуки в Волгоградской об-
ласти. Продолжаются поиски 
родственников Петра Спири-
доновича Белова 1905 года 
рождения.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Поисковики 
из Гольянова 
нашли 
родственников 
пропавших 
без вести солдат

Свято-Спиридоньевскую богадельню 
украсят новые картины 

Помещение отдела соцзащиты 
в Восточном Измайлове ждёт капремонт

Отдел социальной защи-
ты населения (ОСЗН) райо-
на Восточное Измайлово бу-
дет капитально отремонтиро-
ван. Об этом сообщил пред-
седатель Москомэкспертизы 
Валерий Леонов. Ведомство 
уже согласовало проектную 
документацию для проведе-
ния ремонта.

ОСЗН района расположен в 
нежилых помещениях на 1-м 
этаже многоквартирного пяти-
этажного дома на ул. Перво-
майской, 107а. В учреждении 
планируется заменить навес и 
площадки входных групп, де-
монтировать старые и устано-
вить новые входные дверные 
блоки, а также заменить на-

ружный витраж и металличе-
ские решётки на окнах. 

Также в проекте предус-
мотрены внутренняя отделка 
помещений, расширение сан-
узлов, установка новых пере-
городок и адаптация всего по-
мещения для нужд маломо-
бильных групп населения.

Мария КАЛУГИНА
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Сестра милосердия Ксения Соколова с благодарностью приняла картины 
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В 
этом году на ули-
це Николая Ста-
ростина откроет-
ся физкультурно-

оздоровительный ком-
плекс с 50-метровым 
бассейном. Здание по-
строено за счёт средств 
городского бюджета. 

На 1-м этаже располо-
жатся раздевалки, гар-
деробная, регистратура, 
медицинские кабинеты, 

на 2-м — буфет, админи-
страция и зал для сухого 
плавания с тренажёрами.

Бассейн с 10 дорожка-
ми занимает больше по-
ловины здания. Система 
пятиуровневой очистки 
воды предусматривает 

её фильтрацию и обез-
зараживание ультрафи-
олетом.

— В бассейне смогут 
заниматься 1280 человек 
в день. Также здесь будут 
проводить районные со-
ревнования по плава-

нию, — сказал председа-
тель Мосгосстройнадзо-
ра Олег Антосенко.

Спорткомплекс при-
способят для маломо-
бильных людей: уста-
новят лифт, оборудуют 
широкие санузлы. Кро-
ме того, из здания обу-
строят наземный пере-
ход в спортивную шко-
лу «Косино».

Роман НЕКРАСОВ

На улице Николая Старостина 
откроется спортивный 
комплекс с бассейном

СПОРТКОМПЛЕКС ПРИСПОСОБЯТ 
ДЛЯ МАЛОМОБИЛЬНЫХ ЛЮДЕЙ

Металлический склад, 
построенный без разре-
шения, демонтировали 
на улице Ибрагимова. Об 
этом сообщил заведую-
щий сектором управы рай-
она Соколиная Гора Алек-
сандр Шацкий. 

— На земельном участ-
ке, который предостави-
ли арендатору для разме-
щения административно-
го здания, был установлен 
склад из сваренных листов 

железа. Никаких разре-
шительных документов 
на этот объект оформле-
но не было, — пояснил он.

По словам сотрудни-
ка управы, информация о 
том, что на участке стоит 
незаконное строение, по-
ступила от Госинспекции 
по недвижимости. После 
того как инспекторы ве-
домства составили акт, он 
поступил на исполнение 
районным властям.

— По закону мы даём 
владельцу несколько дней, 
чтобы он самостоятельно 
убрал постройку. В дан-
ном случае этого сделано 
не было, и управа демон-
тировала склад своими си-
лами, — отметил Шацкий. 

Сейчас работы законче-
ны, мусор вывезен, а пло-
щадка выровнена. Терри-
тория находится в удовлет-
ворительном состоянии. 

Олег ДАНИЛОВ

Движение на улице 
Третьего Интернацио-
нала будет ограничено 
до 31 августа. Об этом го-
ворится в сообщении го-
родского Транспортного 
комплекса. 

По информации ведом-
ства, перекрывают проез-
жую часть из-за необхо-
димости проведения ра-
бот по перекладке инже-
нерных коммуникаций.

В связи с реконструк-
цией сетей до 31 августа 
этого года будет ограни-
чено движение на улице 

Третьего Интернацио-
нала от дома 3 до дома 
20. Ограничительный 
режим будет действовать 
круглосуточно. На одной 
полосе будет обеспече-
но приоритетное право 
проезда, говорится в со-
общении.

Кроме того, на участ-
ке улицы Камова от ули-
цы 8 Марта до проекти-
руемого проезда №5049 
движение транспорта бу-
дет ограничено с 16 янва-
ря по 30 апреля.

Евгений БАКИН

Жительница Халту-
ринской улицы обрати-
лась в полицию с сообще-
нием о квартирной кра-
же. Вернувшись с мужем 
из короткой поездки, они 
обнаружили, что в квар-
тире кто-то побывал. 
Вещи были раскиданы, 
а из тайника пропало 850 
тыс. рублей.

В полиции сразу обра-
тили внимание, что двер-
ной замок не пострадал: 

предположительно пре-
ступник открыл дверь 
своим ключом. Просмо-
трев камеры видеонаблю-
дения, они увидели по-
дозрительного мужчину 
и показали его постра-
давшим. Подозреваемым 
оказался бывший коллега 
хозяина квартиры.

— Задержанный при-
знался, что подготовился 
к краже ещё летом, — рас-
сказала начальник пресс-

службы УВД по ВАО Та-
тьяна Дугина. — Как-то раз 
он увидел, где его коллега 
по работе хранит ключи, 
и сделал дубликат. Узнав, 
что тот уедет на несколь-
ко дней с женой, проник в 
квартиру.

Задержанный пояснил, 
что совершил кражу, что-
бы расплатиться с кредита-
ми. В настоящий момент 
он взят под стражу.

Екатерина МИЛЬНЕР

Проезд по двум улицам 
района Косино-Ухтомский 
будет затруднён

В Преображенском раскрыта 
необычная кража

Незаконную постройку снесли 
в Соколиной Горе 

В Перове появились пер-
вые пункты сбора ненуж-
ных вещей. Один контей-
нер поставили на фермер-
ском рынке LavkaLavkа 
(Электрод ная ул., 2, стр. 32), 
второй — в Перовском пар-
ке в беседке возле главной 
площади на ул. Лазо, 7.

— Мы хотим снизить на-
грузки на экологию: не сжи-
гать и не оставлять вещи 
гнить на свалках. Более 40% 
вещей пойдёт малоимущим 

семьям и людям, попавшим 
в трудные жизненные ситу-
ации, 5-10% отправится на 
продажу в магазины Charity 
Shop. А оставшаяся одежда, 
на которой найдутся дырки и 
пятна, пойдёт на переработ-
ку. Из хлопка сошьют тряп-
ки для заводов и автозапра-
вок, из остальных тканей по-
лучится ватин, его использу-
ют в качестве утеплителей и 
подложек под линолеум, — 
рассказала заместитель ди-

ректора склада благотвори-
тельного фонда «Второе ды-
хание» Ольга Фокина.

Каждый ящик оснащён 
маячком, который при на-
полнении подаст сигнал, 
и его освободят от вещей. 
Принимают всякую одеж-
ду, кроме нижнего белья, а 
также шторы, скатерти, по-
стельное бельё, обувь, сум-
ки, бижутерию.

Наталия 

ГЕРАСИМОВА

В Перове можно сдать лишнюю одежду

ФОТОФАКТВ «Сокольниках» 
прошли гонки 
на собаках

Традиционные «Рожде-
ственские покатушки» прош-
ли на кинологическом стадио-
не в парке «Сокольники». В них 
приняли участие даже те соба-
ки, которые, кажется, не при-
способлены тянуть санки. Ведь 
главное — кого в санки поса-
дить. Гости праздника смогли 
пообщаться с кинологами и их 
питомцами, получить совет и 
попить горячего чая.

Алексей ТУМАНОВ
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П
о троллейбус-
ному маршру-
ту №83 от Ус-
сурийской ули-
цы до станции 

метро «Преображенская 
площадь» пошли элек-
тробусы. Путь следования 
пролегает по Хабаровской 
улице, по Щёлковскому 
шоссе и по Большой Чер-
кизовской улице.

Морозов не боятся

На марш ру т е №83 
курсируют пока шесть 
машин, произведённых 
заводами КамАЗ и ГАЗ. 
На одной из них прока-
тился заместитель мэра 
Москвы Максим Ликсу-
тов.

— Это транспорт бу-
дущего, это импульс для 
развития всего отече-
ственного машинострое-
ния. Москва — это круп-
нейший заказчик, и мы 
уверены, что со време-
нем многие города Рос-
сии, а вполне возможно, 
и Европы, будут заку-
пать только наши элек-
тробусы, — сказал Мак-
сим Ликсутов.

В Москве электро-
бусы курсируют с осе-
ни. Маршрут №83 стал 
пятым по счёту, где хо-
дят автобусы на элек-
трической тяге. По сло-

вам Максима Ликсутова, 
морозы электробусам не 
страшны — зимой поло-
мок не было.

Заряда хватит 
на два круга

Заряжаются электро-
бусы на конечных оста-
новках с помощью спе-
циальных комплексов. 
Зарядка занимает 10-15 
минут. После этого элек-
тробус может пройти по-
рядка 40-50 километров.

— Заряда хватает, что-
бы проехать два круга 
по маршруту, — отмети-
ли сотрудники Мосгор-
транса. 

По сравнению с трол-
лейбусами электробусы 
более манёвренные. Им 
проще перестраиваться 
на соседнюю полосу, ког-
да нужно объехать пре-
пятствие на дороге — это 
экономит время в пути 
и делает поездку более 
безопасной. В отличие 
от обычных автобусов с 
двигателями внутренне-
го сгорания электробусы 
более экологичны.

— В городе сегодня ра-
ботает более 40 автобу-
сов на электрической 
тяге. Они уже перевезли 
свыше 930 тысяч пасса-
жиров, — сказал Максим 
Ликсутов. 

На очереди — 
маршрут №Т25

Каж дый электробус 
вмещает 85 пассажиров. 
Салон оборудован систе-
мой климат-контроля, 
разъёмами для зарядки 
мобильных устройств, 
информационными ме-
диаэкранами и бесплат-
ным доступом к бес-

проводному Интернету. 
Низкий уровень пола и 
наличие пандуса позво-
ляют пользоваться элек-
тробусом людям с огра-
ниченными возможно-
стями здоровья.

Управляют электро-
бусами водители трол-
лейбусов. Перед тем как 
сесть за руль автобуса 

на электрической тяге, 
они прошли специаль-
ную переподготовку.

Планируется, что в этом 
году электробусы начнут 
курсировать по маршру-
ту автобуса №Т25 — «Про-
спект Будённого» — «Ме-
тро «Лубянка» — «Поли-
технический музей».

Роман НЕКРАСОВ

Без рогов, а электрический
По 83-му маршруту начали 
курсировать электробусы

Полицейские округа подвели итоги работы за год

ЗАРЯДКА 
НА КОНЕЧНОЙ 
ОСТАНОВКЕ 
ЗАНИМАЕТ 
10-15 МИНУТ

На расширенном опера-
тивном совещании началь-
ник окружного Управле-
ния внутренних дел Алек-
сей Кузнецов подвёл итоги 
работы за минувший год.

Всего в прошлом году в 
округе было зарегистри-
ровано 18 228 преступле-
ний, что на 310 меньше, 
чем в 2017 году. В 2018 
году в производстве под-
разделений дознания на-
ходилось более 9,7 тысячи 
уголовных дел. По словам 
Алексея Кузнецова, это 
на тысячу меньше, чем в 
2017-м.

Шесть последних лет 
УВД Восточного округа 
признавали лучшим в го-
роде, однако в этом году 
оно сдало позиции, заняв 
в итоге лишь 7-е место.

На оперативном совеща-
нии наградили особо отли-
чившихся сотрудников. За-
местителя начальника от-

дела по контролю за обо-
ротом наркотиков УВД по 
ВАО Дмитрия Перевозова 
удостоили почётной гра-

моты МВД России. Меда-
лью «За доблесть в служ-
бе» награждены инспектор 
отдельного батальона па-

трульно-постовой службы 
полиции УВД по ВАО Дми-
трий Смирнов и начальник 
отдела уголовного розыска 
УВД по ВАО Михаил Соко-
лов, а медалью «За боевое 
содружество» — началь-
ник отдела по охране об-
щественного порядка УВД 
по ВАО Игорь Аргунов. На-
чальнику ОМВД по району 
Ивановское Рустаму Зиат-
динову присвоили звание 
«полковник полиции».

Префект Восточного 
округа Николай Алешин 
поблагодарил всех сотруд-
ников за работу.

— Год был крайне на-
пряжённым: выборы пре-
зидента и мэра Москвы, 
чемпионат мира по фут-
болу. Все поставленные 
задачи были успешно ре-

шены. Но в ряде направ-
лений можно было бы до-
биться большего результа-
та, например в пресечении 
несанкционированной 
торговли, в контроле над 
сбросом мусора, а также в 
профилактической работе 
с несовершеннолетними и 
их родителями, — сказал 
префект ВАО.

В совещании также 
приняли участие началь-
ник штаба ГУ МВД Рос-
сии по г. Москве Сергей 
Попов, заместитель про-
курора ВАО Евгения Кре-
четова, начальник отдела 
по ВАО Управления ФСБ 
РФ по г. Москве и Мо-
сковской области Миха-
ил Рябов.

Наталия ГЕРАСИМОВА
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Москва — самый крупный 
на сегодня заказчик 
электробусов

Префект ВАО Николай Алешин 
и начальник окружного УВД 
Алексей Кузнецов



5ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ    ЯНВАРЬ 2019  №2 (283) ЖКХ

В 
январе специ-
алисты «Мос-
газа» проведут 
внеочередную 
проверку газо-

вого оборудования и си-
стем газоснабжения. Всё 
это время специалисты 
службы будут обходить 
дома и рассказывать соб-
ственникам жилья, как 
безопасно использовать 
свои газовые плиты и ко-
лонки. График обхода уже 
опубликован на офици-
альном сайте ведомства 
и едином городском пор-
тале Москвы. 

Газовщики будут 
одеты в форму

«В период с 15 по 21 ян-
варя будет проводиться 
внеплановая проверка в 
г. Москве. Просим вас с 
пониманием отнестись 
к необходимым мерам, 
принимаемым АО «Мос-
газ», и предоставить до-
ступ в квартиры специа-
листам общества», — го-
ворится в сообщении.

Проверка будет прово-
диться во всех жилых до-
мах столицы, где установ-
лены газовые плиты. Со-
трудники «Мосгаза» бу-
дут оценивать, насколько 
безопасно используются 
газовые вентили и дру-
гое оборудование в квар-
тирах. 

В сообщении также го-
ворится, что сотрудники 
«Мосгаза» ни при каких 
обстоятельствах не бу-
дут оказывать услуги 
за деньги, а также будут 
звонить в двери исклю-
чительно по графику. Га-
зовщики столицы всегда 
одеты в форму тёмно-си-
него цвета со светоотра-
жающими полосками, с 
оранжевой кокеткой и 
логотипом службы на 
спине. Москвичам сле-
дует помнить: чтобы не 
стать жертвой мошенни-
ков, необходимо попро-
сить работника предъ-
явить удостоверение. 
Кроме того, для провер-
ки полномочий прове-
ряющего можно позво-

нить в свою управляю-
щую компанию или в 
«Мосгаз».

Каждый 
получит памятку

Как отметил зам. мэра 
Москвы по вопросам жи-
лищно-коммунального 
хозяйства и благоустрой-
ства Пётр Бирюков, реше-
ние о внеочередной про-

верке было принято из-
за того, что в конце про-
шлого и начале этого года 
в некоторых областях на-

шей страны случились 
аварии из-за неправиль-
ного использования газо-
вого оборудования. В Мо-
скве таких инцидентов не 
было, но лучше проблему 
предупредить, чем потом 
бороться с её последстви-
ями.

Поэтому специалисты 
«Мосгаза» во время про-
верки также дополни-
тельно проведут инструк-

таж собственников поме-
щений и руководителей 
управляющих компаний 
о том, как безопасно ис-

пользовать газовое обо-
рудование. Кроме того, 
каждый москвич получит 
специальные памятки.

В каждом округе сто-
лицы также создадут 
специальные комиссии. 
В их состав войдут пред-
ставители префектур и 
управ районов, управля-
ющих компаний, «Мос-
газа», а также сотрудни-
ки ГОиЧС.

Та к же в  я н в а р е 
Мосжил инспекция бу-
дет проверять управляю-
щие компании. Комму-
нальщики обязаны иметь 
специальные договоры по 
обслуживанию внутри-
домового и внутриквар-
тирного газового обору-
дования, и если таковых 
не обнаружат, то винов-
ные понесут наказание.

Работу планируют за-

вершить до 23 января. По-
сле того как обход и про-
верки закончатся, окруж-
ные комиссии подготовят 
предложения о том, как 
сделать газовое хозяйство 
Москвы ещё безопаснее.

Игорь СИБИРЯКОВ

ДЛЯ ПРОВЕРКИ ПОЛНОМОЧИЙ 
ПРОВЕРЯЮЩЕГО МОЖНО 
ПОЗВОНИТЬ В СВОЮ УК

РЕЙД СОСТОИТСЯ 
ПРИ ЛЮБОЙ ПОГОДЕ

Как должны 
убирать снег 
на детских 
площадках?

В редакцию поступили 
вопросы жителей райо-
нов Преображенское и 
Северное Измайлово о 
том, как должны убирать 
снег на детских площад-
ках: обязаны ли его пол-
ностью счищать с рези-
нового покрытия и можно 
ли использовать снего-
уборочную технику?

В управе района Пре-
ображенское пояснили, 
что многое зависит от 
погодных условий. Так, 
когда в декабре устано-
вились морозные дни, то 
выпавший снег на дет-
ских площадках убира-
ли мотоблоком, остав-
ляя небольшой слой на 
резиновом покрытии. 
При этом обеспечивал-
ся доступ ко всем гор-
кам, качалкам и лесен-
кам, вместе с тем дети 
могли играть со снегом. 
Применять снегоубороч-
ную технику — мотобло-
ки — на детских площад-
ках, если позволяет ме-
сто, можно.

— При потеплении, 
когда снег становится 
мокрым и липким, его 
обычно убирают ручным 
способом: дворники с 
лопатами практически 
полностью счищают его 
с резинового покрытия, 
— рассказала первый 
зам. главы управы рай-
она Северное Измайло-
во Динара Ибрагимова. 
— Бывает, что родители 
просят оставить свежий 
снег, чтобы дети могли в 
нём поваляться, порыть 
его лопатками, слепить 
снежную бабу. Также в 
зимнее время дворники 
должны сметать снег с 
горок, с качелей и с ла-
вочек. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

СПРАВОЧНОЕ 
БЮРО

Газовщики просят горожан открывать двери

По всем вопросам, свя-
занным с проведением 
проверки, обращаться по 
тел. (495) 287-8393.

Приём звонков осу-
ществляется специали-
стами АО «Мосгаз» с 8.00 
до 23.00.

Информацию о сотруд-
нике можно получить по 
номерам 104 или 112 (доб. 
04). 

Официальный сайт 
«Мосгаза»: mos-gaz.ru 

ДЛЯ СПРАВКИ

Корреспондент «Восточного 
округа» случайно стал свидете-
лем происшествия.

Гудок и визг тормозов при-
бывающего на станцию поез-
да оглушили всех, кто стоял 
на платформе. «Упала, прыг-
нула…» — пронеслось по тол-
пе. Машинист, заметив па-
дение, применил экстренное 
торможение. К кабине маши-
ниста подбежали дежурившие 

на станции сотрудники поли-
ции и представители службы 
безопасности метрополитена.

Машинист поезда, надевший 
алый жилет, и дежуривший на 
станции «Перово» полицей-
ский спустились на рельсы 
между первым и вторым ваго-
нами, подняли даму на пер-
рон. Жива! Судя по всему, она 
серьёзно не пострадала. По-
скольку замахала руками, как 

только увидела, что я изгото-
вился сфотографировать её на 
телефон. Виновницу переполо-
ха под руку проводили в дежур-
ное помещение.

Все службы сработали чётко. 
Об этом потом рассказал руко-
водитель пресс-службы УВД 
на Московском метрополите-
не Алексей Мышляев.

— Сотрудники УВД на ме-
трополитене вызвали скорую 

и спасателей МЧС, — сообщил 
он, — оперативно сняли напря-
жение с линии, потерпевшую 
доставили в комнату полиции, 
где оказали первую помощь. 
Медики диагностировали уши-
бленную рану головы, а также 
ушибы мягких тканей и растя-
жения. Информацию о проис-
шествии направили в прокура-
туру. Пострадавшую доставили 
в Склиф.

Он добавил, что полицейские 
опросили свидетелей и очевид-
цев произошедшего, включая ма-
шиниста, которые подтвердили, 
что женщина самостоятельно 
шагнула с платформы под при-
бывающий электропоезд.

Как выяснилось позже, 
виновни цей остановки метро 
стала 68-летняя пенсионерка 
из Подмосковья.

Игорь КАЗАЧЕНКОВ

ЧП на станции метро «Перово» 

Специалисты «Мосгаза» также проведут инструктаж собственников помещений
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Дума одобрила 
три законопроекта 
о безопасности 
жителей

Во второй день работы 
весенней сессии нижняя 
палата парламента приня-
ла сразу три важных зако-
нопроекта, направленных 
на обеспечение безопас-
ности граждан. Они про-
шли первое чтение, и те-
перь будут дорабатывать-
ся ко второму и третьему 
слушаниям. 

В первую очередь речь 
идёт об инициативе, кото-
рая поможет вести поиски 
без вести пропавших де-
тей. Для этого упрощает-
ся процедура использова-
ния правоохранительны-
ми органами геолокацион-
ных данных с мобильных 
устройств разыскиваемых 
детей. Когда в чрезвычай-
ной ситуации счёт идёт на 
минуты, возможность ис-
пользовать геолокацион-
ные данные имеет крити-
ческое значение.

Также Дума одобрила 
два законопроекта, на-
правленные на усиление 
ответственности за обо-
рот фальсифицированных, 
контрафактных, недобро-
качественных и незареги-
стрированных лекарствен-
ных средств, медицинских 
изделий и фальсифици-
рованных биологически 
активных добавок. Эти-
ми законопроектами мы 
преследуем одну цель — 
оградить граждан от мо-
шенников и преступников, 
которые используют со-
временные средства рас-
пространения информа-
ции и Интернет для прода-
жи контрафактных лекар-
ственных препаратов.

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба

Антон Жарков, 
депутат 

Государственной 
думы 

от Восточного 
округа

Ж
ители дома 
8, корп. 1, на 
Мар т енов-
ской улице 
п ланиру ют 

проводить общие собра-
ния собственников в под-
вале своего дома. О том, 
как можно и как нельзя 
использовать подваль-
ные помещения, мы по-
говорили с главным ин-
женером «Жилищника» 
района Перово Арминой 
Казарян. 

Мой дом, 
мои правила 

Подвал, так же как и 
чердак, лестничные мар-
ши и площадки, входит 
в состав общедомово-
го имущества. Поэтому 
люди, безусловно, сами 
решают, как использо-
вать помещение под сво-
им домом. 

— Люди обратились к 
нам с просьбой открыть 
им доступ в помещение. 
Они хотят поставить там 
стулья и лавки и обсуж-
дать общие вопросы в те-
пле и в комфортной об-
становке. Это не запреще-
но законом, а техническое 
состояние помещений 
под домом вполне удов-
летворительное, — гово-
рит инженер. 

Правда, чтобы исполь-
зовать подвал, жильцам 
придётся совершить ряд 
действий: провести общее 
собрание и заручиться 
согласием большинства 
собственников на такое 
использование подваль-
ного помещения, офор-
мить решение протоко-
лом, а также заключить 
с муниципальными вла-
стями специальный до-
говор. 

Кроме этого, расходы 
на приобретение обору-
дования или на перепла-
нировку помещения ля-
гут на жителей, владель-
цев общей собственности. 

Смотреть можно, 
трогать — нет 

Управляющая компа-
ния, где работает наша 
собеседница, обслужи-
вает 292 дома и 282 под-
вала. В 10 домах подвалов 
нет: такое помещение не 
предусмотрено проектом. 

— В нашем городе 
управляющие компании 
отвечают за поддержание 
порядка и за ремонт под-
вальных помещений, — 
говорит Казарян. — Как 
это нужно делать, напи-
сано в постановлении 
Правительства Москвы 

№405 и в приказе Гос-
строя №170. 

По словам инженера, 
главный смысл подва-
ла всё же не в том, чтобы 
проводить там утренни-
ки и заседания клубов по 
интересам. 

Времена, когда в сво-
бодном пространстве под 
домом устраивали спорт-
залы, кружки и секции, 

ушли в прошлое. Сегод-
ня у города достаточно 
свободных помещений в 
центрах досуга, в клубах 
и спортивных залах, что-
бы обеспечить площадя-
ми всех желающих. 

— В подвальных поме-
щениях прежде всего раз-
мещаются коммуника-
ции: трубы, общедомовые 
счётчики, вентили и про-

чее. Именно поэтому мы 
закрываем свободный до-
ступ в подвал, — поясня-
ет наша собеседница. — 
Если активные граждане 
хотят осмотреть помеще-
ние, то мы направляем с 
ними своих сотрудников. 
Они обучены соблюдать 
правила техники безопас-
ности. 

К слову, по информа-
ции главного инженера, 
подвалы в жилых домах 
района Перово отремон-
тированы и содержатся в 
нормальном рабочем со-
стоянии. 

Андрей ТОМЦЕВ

ЧТОБЫ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ПОДВАЛ, 
ЖИЛЬЦАМ ПРИДЁТСЯ СНАЧАЛА 
ПРОВЕСТИ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
(495) 782-82-12 

(многоканальный) 
www.edinrek.ru

СМОТРИТЕ  ПОДРОБНОСТИ 
НА САЙТЕ

 NEWSVOSTOK.RU  

Где найти место 
для собраний

Что можно и что нельзя размещать в подвальном помещении 
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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С
нега этой зимой 
много, значит, 
и незамерзаю-
щей жидкости 
для омывателя 

стёкол требуется боль-
ше. Корреспондент «ВО» 
вместе с автоэкспертом 
из Измайлова Алексеем 
Вишняковским разбира-
лись, какую незамерзай-
ку можно покупать, а ка-
кую точно не стоит.

«Палёнка» 
вместо вишни

Сначала я купил неза-
мерзайку возле съезда со 
Щёлковского шоссе на 
МКАД. Баклажка с жид-
костью синего цвета сто-
ила 100 рублей. На эти-
кетке написано, что не-
замерзайка рассчитана 
на 30-градусный мороз.

Залил жидкость в бачок 
и поехал. Запаха в сало-
не я не чувствовал. Но ка-
чество оказалось низким: 
с грязью от машин, ехав-
ших по соседним поло-
сам, жидкость справля-
лась с трудом, на лобо-
вом стекле оставались 
разводы. 

Другую незамерзай-
ку я купил на сетевой за-
правке за 300 рублей. На 
этикетке было написано, 
что пахнет она, как спе-
лая вишня. Увы, после 
первого использования в 
салоне ощущался запах, 
как от палёной водки. У 
меня даже заболела голо-
ва. Зато с грязью эта жид-

кость справлялась отлич-
но. Но на краю стекла она 
сразу превращалась в ле-
дяную корочку, и мне 
было плохо видно маши-
ны, которые ехали по со-
седним полосам.

Ароматизаторы 
не помогают

По словам А лексея 
Вишняковского, на за-
пах и свойства незамер-
зайки влияет вид спир-
та, использованный при 
производстве. 

— Незамерзайка на ос-
нове метила — та самая 
жидкость, которую про-
дают на дорогах. Офи-
циально её реализация в 
нашей стране запрещена: 

метиловый спирт — яд, — 
поясняет Алексей.

Жидкость на основе ме-
тила нередко разбавляют 
водой. Она плохо чистит 
стёкла и может замёрз-
нуть при несильном мо-
розе. 

Незамерзайка на осно-
ве изопропилового спир-
та стоит в пределах 300 
рублей. В эту жидкость 
добавляют присадки для 
стойкости к морозам, ко-
торые дают едкий запах. 
Производители старают-

ся заглушить их аромати-
заторами. Но неприят-
ный запах, как правило, 
всё равно чувствуется.

— Чем ниже температу-
ра, на которую рассчита-
на жидкость, тем сильнее 
от неё запах, — отмечает 
автоэкперт.

Незамерзайка на этило-
вом спирте — самая безо-
пасная для здоровья. Её 
цена — от 450 рублей.

— От этой незамерзай-
ки в салоне ощущается 
водочный запах. Неко-

торые водители даже чув-
ствуют лёгкое опьянение, 
— говорит автоэксперт.

Если жидкость 
замёрзла

Есть мнение, что в силь-
ный мороз незамерзайку 
можно не заливать: в та-
кую погоду осадков нет и 
на дороге чисто. Однако 
Алексей уверен, что жид-
кость в бачке должна быть 
всегда. Ведь даже в сухую 
погоду на лобовое стекло 
может попасть грязь от 
грузовика, и это чревато 
аварией. 

— Если незамерзайка 
закончилась, а купить 
её негде, можно залить 
в бачок обычную воду, 
но только при условии, 
что двигатель разогрет 
и на улице нет сильного 
мороза. В мороз можно 
развести воду и водку в 
пропорции 1:1. Получит-
ся жидкость, способная 
выдержать небольшой 
минус. Но всегда ис-
пользовать такой состав 
нельзя: ударят морозы и 
разведённая жидкость 
замёрзнет, — говорит 
Алексей.

Если жидкость уже за-
мёрзла, Алексей реко-
мендует отогреть маши-
ну на отапливаемой пар-
ковке в торговом центре, 
на автомойке или в гара-
же. Затем незамерзайку 
следует слить и залить 
новую.

Роман НЕКРАСОВ

ТРАНСПОРТ

ЖИДКОСТЬ НА ОСНОВЕ 
ИЗОПРОПИЛОВОГО СПИРТА 
СТОИТ В ПРЕДЕЛАХ 300 РУБЛЕЙ

Пострадали 
на Уссурийской

12 января в первом часу 
дня мужчина с семилет-
ним мальчиком попытал-
ся перейти Уссурийскую 
улицу около дома 14 в не 
предназначенном для это-
го месте, хотя переход был 
в пределах видимости. Пе-
шеходов сбил автомобиль 
«Сузуки SX4», ехавший со 
стороны Хабаровской ули-
цы в направлении Саха-
линской. Скорая помощь 
увезла ребёнка в детскую 
больницу с сотрясением 
мозга. Взрослого пеше-
хода также пришлось го-
спитализировать.

Столкнулись в Перове
14 января в первом часу 

ночи 36-летний водитель 
автомобиля «Киа Рио» 
двигался по 2-й Влади-
мирской улице. Напротив 
дома 13 он решил развер-
нуться, не пропустив при 
этом встречный «Фолькс-
ваген Поло». В результа-
те столкновения молодой 
человек, управлявший 
«Фолькс вагеном», получил 
ушиб ноги — скорая доста-
вила его в 15-ю больницу. 
Пострадал также 36-лет-
ний пассажир «Фольксва-
гена»: он обратился в по-
ликлинику с травмой руки.

Сбил женщину 
на Краснобогатырской

14 января в седьмом 
часу вечера мужчина, 
управляя «Фольксваге-
ном Поло», ехал по Крас-
нобогатырской улице. 
Возле дома 72 (недале-
ко от остановки «Мосгор-
суд») он сбил 66-летнюю 
женщину, переходившую 
дорогу по нерегулируе-
мой «зебре». Скорая по-
мощь отвезла пострадав-
шую в травмпункт с уши-
бом руки.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО

ДТПЧистые стёкла, 
а запах пьянящий…
Корреспондент «ВО» разбирался, как правильно выбрать незамерзайку
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Этикетку на незамерзайке 
мало кто читает, а зря
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В нашем подъезде 
деревянный 
пандус заменили 

на складывающийся 
металлический, однако 
работу недоделали. В 
полу остался фрагмент 
деревянного бруса, также 
нужно сделать плавный 
переход от верхней 
ступеньки к бетонному 
полу, чтобы колёса 
коляски там не 
застревали.

Алексей, ул. Фрязевская, 3, 
корп. 2, подъезд 3

Дом по указанно-
му адресу находится в 
управлении ГБУ «Жи-
лищник района Ново-
гиреево».

— В настоящее время 
все работы, связанные с 
заменой пандуса на 1-м 
этаже в 3-м подъезде, за-
вершены, — сообщили в 
«Жилищнике». — Теперь 
новым пандусом поль-
зоваться легко и удоб-
но: остатки старой кон-
струкции полностью ра-
зобраны, а перепад высот 
между верхней ступень-
кой и полом лифтового 
холла, который образо-
вался после демонтажа 
деревянного пандуса, 

выровнен — колёса дет-
ской коляски больше не 
застревают.

Так же важно, что 
складной металличе-

ский пандус в отличие от 
стационарных направля-
ющих не мешает проходу 
жителей. При необходи-
мости поднять или опу-

стить коляску его легко 
можно откинуть и разло-
жить, после чего он снова 
пристёгивается к стене. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ГБУ «Жилищник 
района Новогиреево»: 
Союзный просп., 22, 
тел. (495) 303-0707. 
Эл. почта: 
gbunovogireevo@bk.ru. 
Сайт: gbunovogireevo.ru

С фасада нашего 
дома вечером 
очень плохое ос-

вещение, настолько ту-
склый свет, что не видно, 
куда идти. 

Борис Антонович, 
ул. Снайперская, 4 

После обращения ре-
дакции опору освещения 
напротив дома 4 на улице 

Снайперской оснастили 
новой лампой. 

— Старая лампа свети-
ла тускло из-за того, что 
срок её эксплуатации 
подходил к концу, — по-
яснили в диспетчерской 
Объединённой энерге-
тической компании. — 
Мощность новой натри-
евой лампы ДНаТ — 70 
ватт. Как любой улич-

ный светильник, она за-
щищена от влаги и пыли, 
срок её службы — около 
трёх лет.

Марина МАКЕЕВА 

Объединённая энергетическая 
компания: Восточный РЭС — 
район электрических сетей: 
тел. (495) 660-0868.
Диспетчерская: 
тел. (495) 587-8759 

В фонарь на Снайперской 
ввернули новую лампу 

Новым пандусом на Фрязевской 
стало удобно пользоваться

СКЛАДНОЙ МЕТАЛЛИЧЕСКИЙ 
ПАНДУС НЕ МЕШАЕТ ПРОХОДУ 
ЖИТЕЛЕЙ

 
Две лесенки, 
которые ведут к 
магазинам, 

расположенным на ул. 
Вешняковской, 29а, б, в и г, 
очень изношены, 
ступеньки полуразрушены. 
Пользоваться ими даже 
летом невозможно, 
приходится обходить. 
Почините, пожалуйста!

Наталья Илларионовна, 
Вешняковская ул.

Вопрос о ремонте лест-
ниц на ул. Вешняковской, 
29а-г, будет рассмотрен 
весной, когда возобновят-
ся работы по благоустрой-
ству: зимой их проводить 
нельзя. Об этом «ВО» со-

общили в управе района 
Вешняки.

— В марте-апреле со-
трудники ГБУ «Жилищ-
ник» изучат обстановку 
на данном участке, — го-
ворит зам. главы управы 
Алексей Михалёв. — Как 
именно будет проходить 
ремонт, зависит от того, в 
каком состоянии ступень-
ки будут по окончании 
зимы, но их обязательно 
приведут в порядок.

Марина МАКЕЕВА

Управа района Вешняки: 
ул. Вешняковская, 9, корп. 2, стр. 2, 
тел.: (495) 370-2220, 
(495) 770-0901. 
Эл. почта: vesh@mos.ru.
Сайт: veshnyaki.mos.ru

В трёхкомнатной 
квартире в одной 
из комнат еле тё-

плые батарея и стояк. В 
остальных — горячие. 
Вызывали слесаря — он 
ответил, что причина в 
батарее, что она старая, 
её нужно поменять. Но 
батареи во всех комнатах 
одинаковые, почему же 
тогда в остальных комна-
тах и стояки, и батареи 
горячие?

Ольга,
Федеративный просп., 41

«ВО» передал вопрос 
жительницы в управу 
района Ивановское, по-
сле чего с проблемой ра-
зобрались в течение одно-
го дня. Радиатор при этом 
менять не пришлось.

— В настоящее вре-
мя отопление работает 

в обычном режиме, во 
всех комнатах тепло, — 
сообщили в УК.

Жительница подтвер-
дила, что работники 
управляющей компании 
ещё раз проверили состо-
яние батарей и стояков в 
квартире. Теперь во всех 

комнатах квартиры ком-
фортная температура. 

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Ивановское: 
ул. Саянская, 18, 
тел. (495) 918-9840. 
Эл. почта: ivan@vao.mos.ru. 
Сайт: ivanovskoe.mos.ru

В квартире на Федеративном стало теплее

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

Ступеньки на Вешняковской 
приведут в порядок
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Весной этот участок ждёт 
реконструкция

Новая лампа должна 
прослужить не менее трёх лет
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До игры — 40 минут музыки
Выпускник 444-й школы Даниил Дубов стал чемпионом мира по быстрым шахматам 

В 
конце декабря мо-
лодой российский 
гроссмейстер Дани-
ил Дубов выиграл 
чемпионат мира по 

рапиду (быстрым шахматам), 
который прошёл в Санкт-
Петербурге. Победитель жи-
вёт в Вешняках, учился в Из-
майлове в школе №444 с силь-
ными шахматными традиция-
ми и осваивал искусство игры 
в шахматной школе «Ориента» 
на Перовском шоссе. 

Карлсен остался  позади 

— Рапид — это своего рода 
промежуточная дисциплина 
между классическими шахмата-
ми, когда партия может длиться 
несколько часов, и зрелищным 
блицем, где на обдумывание хода 
есть всего несколько секунд, — 
объяснил Даниил. 

Спортсмен признаётся, что это 
не самое любимое его направ-
ление и настроиться на турнир 
было непросто: незадолго до чем-
пионата трагически погиб его де-
душка, известный математик и 
шахматный судья Эдуард Дубов. 

Тем не менее в 15 проведён-
ных партиях Даниил ни разу не 
проиграл, несколько игр закон-
чил вничью. В итоге он опере-
дил в турнирной таблице всех 
соперников, в том числе дей-
ствующего чемпиона мира по 
классическим шахматам нор-
вежца Магнуса Карлсена. 

— Для меня творчество важ-
нее званий. Если мне удастся 

сыграть много классных пар-
тий, которые потом будут смо-
треть дети, и им будет это инте-
ресно, то я буду доволен. 

Папа показал, как ходят 

Даниил научился играть в 
шахматы, по меркам современ-
ного спорта, довольно поздно 
— лет в семь. 

— Как-то раз дома дедушка 
играл с папой, и я попросил 
меня научить. Папа дня два по-
казывал, но ему это быстро на-
доело. Зато меня сразу отдали в 
секцию «Ориенты», где я зани-
мался много лет. 

Закрепились спортивные 
успехи и в 444-й школе, где 
учился сегодняшний прези-
дент Международной шахмат-
ной федерации (ФИДЕ) Арка-
дий Дворкович. Кстати, шахма-
ты помогали юному Дубову и на 
других предметах: 

— Однажды шахматы спас-
ли меня на геометрии. Была 
какая-то задача, где в ходе ре-
шения нужно было доказать 
важный факт. Я точно знал, что 
он верный, но не мог подтвер-

дить. А в геометрии часто опи-
раются на теоремы. Я вспомнил 
первую десятку лучших шахма-
тистов. Среди них — француз-
ский гроссмейстер Вашье-Ла-
грав. И написал, что факт верен 
по теореме Вашье-Лаграва, — в 
общем, хитрость удалась. 

По специальности — 
педагог-психолог 

Сейчас Даниилу Дубову 22 
года. Он уже окончил РГСУ по 
специальности «педагог-пси-
холог». Шахматист четыре года 
занимался боксом, теперь увле-
кается воркаутом и бильярдом. 
А ещё его, пожалуй, можно на-
звать меломаном. 

— У меня есть своего рода 
традиция. Минут за сорок до 
игры я надеваю наушники и 
слушаю без перерыва одну ком-
позицию, чтобы настроиться. 
Долгое время это была пес-
ня «Апрель» группы «Кино», а 
сейчас  саундтрек к фантасти-
ческому фильму «Интерстел-
лар». 

Ольга 

ГЕРАНЧЕВА

ЧЕТЫРЕ ГОДА 
ЗАНИМАЛСЯ 
БОКСОМ, ТЕПЕРЬ 
УВЛЕКАЕТСЯ 
ВОРКАУТОМ 
И БИЛЬЯРДОМ
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В 
н о в о г о д н и е 
праздники про-
изводители ал-
когольной про-
дукции активи-

зировались. В этом году 
полицейские уже аре-
стовали двух граждан, 
торговавших контра-
фактной водкой. Заме-
ститель начальника 2-й 
оперативно-разыскной 
части отдела экономиче-
ской безо пасности и про-
тиводействия коррупции 
УВД по ВАО подполков-
ник полиции Павел Суч-
ков рассказал корреспон-
денту «ВО», как распоз-
нать палёный алкоголь.

Заказали 
по Интернету

Недавно оперативни-
ки ОЭБиПК УВД по ВАО 
задержали двух мужчин, 
предлагавших алкоголь 
на продажу. Объявления 
были развешаны на фо-
нарных столбах. У водки 
было необычное назва-
ние — «Нефть».  

— Пол-литровые банки-
«бочки» стоили всего 200 
рублей — это как мини-
мум раза в три ниже ры-
ночной цены. Мы сделали 
заказ на крупную сумму 
и при совершении сдел-
ки на улице Сталеваров 
задержали двух подозре-
ваемых — жителей Под-
московья 40 и 45 лет. Все 
180 банок водки оказа-
лись контрафактными, 

без федеральных специ-
альных марок. За про-
изводство либо продажу 
поддельного алкоголя на-
рушителям грозит от 6 до 
12 лет лишения свободы, 
— пояснил Павел Сучков.

Закрыли 
три больших цеха 

В прошлом году поли-
цейские прикрыли три 
крупных производства 
палёного алкоголя. Было 
изъято более 100 тысяч 
немаркированных алко-
гольных бутылок. 

Чаще всего подделыва-
ют водку — это, по мне-

нию Павла Сучкова, 
проще и выгоднее. Мо-
шенники выбирают мар-
ки заводов, которые уже 
официально закрылись 
либо совсем неизвестны. 

— Как правило, орга-
низаторы сами являют-
ся приезжими и снима-
ют гараж или бокс с под-
водом воды. Оборудуют 
его разливочными бака-
ми, дозаторами и этике-

тировочными машинами. 
Закупают на заводах ком-
плектующие. Нанимают 
иностранных граждан, 
которые не имеют реги-
страции в столице. Они 
разводят спирт водой, 
разливают жидкость по 
бутылкам и закрывают 
их. Отличить такую вод-
ку можно по необычно 
низкой цене — менее 250 
руб лей — и пластмассо-

вой пробке гуала, — пре-
достерёг Павел Сучков. 

Большинство нелегаль-
ной продукции развозит-
ся по регионам, в Москве 
контрафакт продают в ос-
новном на окраинах горо-
да в частных магазинчи-
ках, которые сотрудники 
полиции систематически 
проверяют.

Сканер пискнет 
дважды

Все легально произ-
ведённые спиртные на-
питки привязаны к го-
сударственной системе 
контроля над производ-
ством и оборотом алкого-
ля ЕГАИС. С июля прош-
лого года туда заносится 
каждая бутылка. 

К системе уже под-
ключены все официаль-
ные магазины. На кассе 
продавец должен про-
бить бутылку дважды. 
Первый раз сканер счи-
тает нанесённый на мар-
ку штрихкод, второй раз 
— цену. Если бутылка 
«пищит» один раз, зна-
чит, информации о ней 
в ЕГАИС нет.

Проверить алкоголь 
можно и в различных 
мобильных приложени-
ях: «Алкоголь сканер», 
«АнтиКонтрафакт Алко», 
«АкцизКонтроль» и дру-
гие. Но надёжнее все-
го покупать алкоголь в 
крупных торговых сетях. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

БЕЗОПАСНОСТЬ

Пенсионерку 
ограбил молодой 
парень

Возле одного из домов на 
улице Молостовых к 81-лет-
ней женщине сзади подбе-
жал неизвестный. Он сорвал 
с её плеча сумку, в которой 
лежало 30 тыс. рублей, и 
скрылся. Сотрудники уголов-
ного розыска ОМВД России 
по району Ивановское за-
держали подозреваемого 
на улице Чечулина — это 
22-летний москвич.  

Прокатился 
под чужим именем

В полицию обратился 
сотрудник каршеринговой 
компании с сообщением об 
угоне автомобиля стоимо-
стью свыше 1,5 млн рублей. 
Полицейские из Измайлова 
установили, что восемнад-
цатилетний москвич приоб-
рёл аккаунт и зарегистри-
ровался на сайте организа-
ции. После этого он вместе 
со своими приятелями не-
законно завладел машиной 
BMW на 7-й Парковой улице 
и поехал кататься. Задер-
жали злоумышленника на 
Измайловском проспекте. 

Хотел сбыть наркотик
При патрулировании 

территории сотрудники па-
трульно-постовой службы 
ОМВД России по району Из-
майлово  остановили моло-
дого человека подозритель-
ного вида для проверки. В 
ходе досмотра у 21-летнего 
приезжего из ближнего за-
рубежья обнаружили и изъ-
яли свёрток с  740 грамма-
ми N-метилэфедрона.  

Наталия ГЕРАСИМОВА

ХРОНИКА«Джинн» в бутылке
Как отличить легальный алкоголь от подделки?

МОШЕННИКИ РАЗМЕСТИЛИ 
В СЕТИ ОБЪЯВЛЕНИЕ 
О ПРОДАЖЕ ВОДКИ «НЕФТЬ»
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Приключения Сармы в Новокосине
Сорвалась с цепи

Эта история нача-
лась два месяца назад и, 
к счастью, недавно бла-
гополучно завершилась 
в Новокосине. Хозяева 
нашли свою лайку Сар-
му, которую перевезли в 
ноябре прошлого года из 
Иркутска в Москву и тут 
потеряли. Светлана База-
ева, которая живёт в Тек-
стильщиках, рассказала 
подробности. 

— Мы переехали из Ир-
кутской области в Москву 
восемь лет назад. Недав-
но сюда захотели пере-
везти отца. Двух его со-
бак отправили на поезде 
со знакомым человеком, 
а после временно посели-
ли на даче в Люберецком 
районе. Мы её ещё строим 
и периодически туда при-
езжали. Отец на участке 
появиться не успел. Одна 
из собак, 13-летняя Сар-
ма, через несколько дней 
сорвалась с цепи и убежа-
ла. Скорее всего, она ис-
тосковалась по хозяину и 
отправилась его искать, 
— рассказала она.

Жизнь в лесу
Светлана подняла на ноги 

всех родственников. Они 
обошли соседние районы, 
обклеили сотни столбов 
объявлениями, осмотрели 
приюты для бездомных жи-
вотных. Всё тщетно.

Позже Светлана восста-
новила события по свиде-
тельствам очевидцев.

— Некоторое время со-
бака жила в Салтыковском 
лесопарке. Там она, види-
мо, питалась грызунами 
и птицами. В январские 

праздники, когда еда за-
кончилась, Сарма вышла 
в город и прибилась к дому 
на Новокосинской улице, 
— говорит Светлана.

Собаку стала подкарм-
ливать одна добрая жен-
щина. Она и сообщи-

ла знакомому волонтёру 
Наталье Русиной о бро-
дяжке.

Сарма 
брала медведя

— Я взяла её к себе на 
передержку. Лайка очень 
грустила. Тогда я стала 
искать объявления о про-
паже в социальных се-
тях и быстро нашла вла-

дельцев. Через три часа за 
Сармой уже приехали, — 
поделилась жительница 
Новокосина Наталья Ру-
сина.

Собака похудела и вы-
глядела уставшей, но сво-
ему хозяину Фёдору По-

тапову очень обрадова-
лась. Завиляла хвостом 
и бросилась лапами на 
грудь. 

— Мой 77-летний отец 
— охотник. Каждый год 
он уходит на несколько 
месяцев в тайгу. Отец и 
Сарма не раз бывали в се-
рьёзных переделках, на-
пример брали вместе трёх 
взрослых медведей! — го-
ворит Светлана. 

Светлана выросла вме-
сте с Сармой. А сегодня 
лайку любят и её дети.

— Один раз двухлетняя 
дочь полностью обмаза-
ла лайку грязью. Она всё 
терпеливо перенесла. В 
другой раз защитила се-
стру от «опасности». Та 
сидела за столом с род-
ным дядей, и он просто 
резко к ней повернулся. 
Лайка моментально вце-
пилась зубами ему в руку. 
То, что собака нашлась, — 
чудо! Мы совсем уже от-
чаялись и на Новый год 
загадали это желание 
всей семьёй. И оно сбы-
лось! 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Лайку из Иркутска два месяца искали в Москве. И нашли

НЕКОТОРОЕ 
ВРЕМЯ СОБАКА 
ЖИЛА В 
САЛТЫКОВСКОМ 
ЛЕСОПАРКЕ
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Сибирский охотник Фёдор Потапов с внуками 
и верной собакой Сармой
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З
имой, когда в ра-
ционе становит-
ся меньше ово-
щей и фруктов, 
а коварные виру-

сы подстерегают на каж-
дом шагу, многие родите-
ли задумываются о том, 
достаточно ли витами-
нов получает их ребёнок. 
Всем ли детям можно и 
нужно принимать вита-
мины, рассказала педи-
атр ДГКБ святого Влади-
мира Юлия Каленичина.

Проявите фантазию

— Несмотря на доступ-
ность поливитаминов, не 
забывайте, что они яв-
ляются лекарственным 
средством и самим на-
значать их ребёнку — 
«для профилактики» — 
нельзя, — подчёркивает 
Юлия Каленичина. По 
словам врача, в совре-
менном медицинском 
сообществе принято от-
носиться к любым вита-
минным добавкам с осто-
рожностью. 

— Поскольку уровень 
жизни вырос и выбор 
продуктов очень боль-
шой, лучше расширять 
рацион, а не увлекаться 
витаминами, которые, 
помимо аллергии, могут 
привести к гипервита-
минозу – к передозиров-
ке витаминов, а это будет 
требовать лечения, — го-
ворит педиатр. 

Даже если ваш ребёнок 
малоежка, старайтесь 
каждый день предлагать 
ему фрукты и овощи.

— Нарежьте банан, 
яблоко, грушу и выложи-
те на большое блюдо для 
всей семьи: за компанию 
с мамой и папой даже са-
мый привередливый ма-
лыш согласится пере-
кусить. Можно каждый 
день предлагать что-то 
новенькое: сегодня мор-
ковные палочки, завтра 
лист капусты с глазка-

ми из зелёного горошка, 
послезавтра брокколи — 
словом, проявите фанта-
зию, и никакие витамины 
не понадобятся, — сове-
тует Юлия Каленичина.

Закаливание лучше

Врач может назначить 
курс витаминов в слу-
чае, если ребёнок пере-
нёс длительные заболе-
вания, сопровождающи-
еся приёмом лекарств, 
злоупотребля ет фастфу-
дом (чаще всего это ка-
сается подростков), кате-
горически не ест фрукты, 
овощи и мясо или имеет 
выраженные признаки 
нехватки одного из вита-
минов.

— Например, из-за де-
фицита витамина А у ре-
бёнка может быть посто-
янно сухая кожа, заеды 
вокруг рта, сыпь. Конеч-
но, в таком случае при-
ём витаминов необхо-
дим. Если есть пробле мы 
с нервной системой, не-
вролог может назначить 
курс витаминов группы 
B, — говорит педиатр. — 
Но скажу ещё раз: все на-
значения должен делать 
доктор в каждом кон-
кретном случае. Про-
сто поднять иммунитет 
с помощью витаминов 
невозможно, ведь от за-
каливания и прогулок на 
свежем воздухе пользы 

гораздо больше, — счи-
тает педиатр.

Самый нужный 

Витамин D — един-
ственный витамин, необ-
ходимую норму которо-
го невозможно получить 

только с едой. Он участву-
ет в росте костей, мышц, в 
работе иммунной и нерв-
ной систем, его нехватка 
может привести к рахиту. 
Поэтому начиная с груд-
ничкового возраста врачи 
прописывают витамин D 
всем малышам.

— Витамин D вырабаты-
вается на солнце. И взрос-
лым и детям достаточно 15 
минут в день проводить на 
солнце без солнцезащит-
ного крема, чтобы полу-
чить необходимую дозу. 
Этот витамин может на-
капливаться в организме, 
но это не значит, что неде-
ля, проведённая на море, 
восполнит потребность на 
год вперёд. Поэтому, если 
ваш врач рекомендует да-
вать ребёнку витамин D, 
то лучше этой рекомен-

дации следовать, — под-
чёркивает Юлия Калени-
чина.

Кстати, витамин D про-
писывают детям и в сол-
нечной Италии, и в жар-
кой Африке. Дело в том, 
что чем темнее кожа, тем 
больше в ней меланина, 
который замедляет есте-
ственную выработку ви-
тамина D, поэтому детям, 
живущим на юге, тоже тре-
буется дополнительная 
подпитка.

Елизавета БОРЗЕНКО

ИЗ-ЗА ДЕФИЦИТА ВИТАМИНА А 
У РЕБЁНКА МОЖЕТ БЫТЬ 
СУХАЯ КОЖА

Осторожно: 
красивые таблетки!
Педиатр из больницы святого Владимира развеяла мифы о витаминах 
для детей
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В 
б и б л и о т е к е 
для молодёжи 
(Б.Черкизовская 
ул., 4, корп. 1) 
прошёл мастер-

класс Кирилла Плет-
нёва, организованный 
кино школой «Свободное 
кино» совместно с кино-
клубом «Черника». Тема 
была заявлена такая: «Как 
актёр становится режис-
сёром?» Кому как не Ки-
риллу об этом рассказы-
вать? Он снялся более чем 
в 80 фильмах, в их числе: 
«Штрафбат», «Девять жиз-
ней Нестора Махно», «Ад-
миралъ», «Однажды в Ро-
стове», а потом вдруг стал 
сам снимать кино. И за 
последние несколько лет 
выдал на-гора три пол-
нометражные картины: 
«Жги!», «Мама навсегда» 
и «Без меня». 

Снимался ради денег

— Есть ли в зале актё-
ры, которые хотят стать 
режиссёрами? — первое, 
о чём Кирилл спросил у 
зрителей.

А тем, кто поднял руки, 
с улыбкой сказал:

— Имейте в виду, у нас 
режиссёрам платят мень-
ше.

Кирилл рассказал, что 
совсем недавно снялся в 
проекте «Тёмная лошад-
ка»:

— Честно говорю, что 
снимался ради денег. У 
меня трое детей, надо со-
держать семью.

Мечтал стать 
режиссёром

Как заметил Кирилл, у 
актёров желание занять-
ся режиссурой появля-
ется, как правило, после 
встреч с режиссёрами, 
которые не могут поста-
вить задачу, не понима-
ют, что делать с актёра-

ми. Однако у самого Ки-
рилла всё обстояло иначе: 
он с самого начала мечтал 
стать режиссёром. Но на 
режиссёрский факультет 
питерского Института 
сценических искусств не 
поступил и пошёл учить-
ся на актёра.

— Через некоторое вре-
мя профессия меня цапа-
нула, — говорит Кирилл. 
— Я понял, что здесь тоже 
можно создавать миры, 
просто в пространстве 
своей роли.

Развёлся 
и пошёл учиться

— До 2010 года я с боль-
шим удовольствием зани-
мался актёрской профес-
сией. Поворотным момен-
том стал развод. Мне было 
тяжело, у меня вдруг обра-
зовалось свободное время. 
Я понимал, что мне необ-
ходимо себя чем-то занять: 
либо уехать куда-то, либо 
куда-то пойти учиться. 
И я поступил на факуль-
тет дополнительного про-
фессионального образова-
ния во ВГИК, к режиссё-
ру Владимиру Алексееви-
чу Фенченко.

Кстати, первую свою 
короткомет ра ж к у — 
«Происшествие» — Ки-

рилл снял ещё до учёбы 
на собственные деньги.

Самая загадочная

К большинству своих 
картин Кирилл сам пи-
шет сценарии. И считает 
эту работу наиболее зага-
дочной.

— Я помню, что первый 
раз я сидел за экраном ком-
пьютера восемь часов и не 
написал ни слова. Было 
ощущение, что я впустую 
потратил день. Назавтра то 
же самое, а потом я выдал 
10 страниц сразу. И при-
шло понимание, что я не 
халтурил, не терял время, 
а работал. Работа над сце-
нарием и по сей день для 
меня самая мучительная.

Об актёрской 
свободе

Вопрос из зала:
— На съёмочной пло-

щадке вы даёте свободу 
актёрам?

Кирилл ответил:
— Вначале я задаю им 

дрозда, но когда вижу, что 
актёр «поймал персона-
жа», — отпускаю. Другое 
дело, что есть такие арти-
сты, как, например, Вла-
димир Ильин или Алек-
сей Шевченков, которые 
являются самородками. 
За их игрой просто заво-
рожённо следишь.

Что нужно 
нашему зрителю?

— Есть ли смысл от-
правлять свои фильмы на 
кинофестивали? — по-
интересовались буду-
щие режиссёры. 

Кирилл рассказал, что 
три раза безрезультатно 
подавал заявки на уча-
стие в фестивале «Кино-
тавр». А на четвёртый раз 
его короткометражка «На-
стя» удостоилась главного 
приза «Кинотавра». Дру-
гая короткометражка — 
«Мама» — получила пре-
мию «Золотой орёл». 

— Я сейчас снял пол-
ный метр — «Без меня». 
Прочитал о нём всего три 
отрицательных отзыва. 
Остальные все были по-
ложительные. Но фильм 
не включили даже в лонг-
лист «Золотого орла».

Услышав вопрос, что 
нужно русскому зрите-
лю, Кирилл задумался, 
а потом просто сказал: 
«А фиг его знает». И уже 
серьёзно добавил, что в 
2007-2008 годах вышло 
несколько качественных 
фильмов: «Адмиралъ», 
«Платон», «Домовой», но 
параллельно на экранах 
появились фильмы, ко-
торые делаются за месяц. 
Они подорвали веру зри-
теля в русское кино. 

Ирина КОЛПАКОВА

Актёр и режиссёр встретился с коллегами и с поклонниками 
на Большой Черкизовской

Кирилл Плетнёв: 
Фильмы-поделки подорвали 
веру зрителя в русское кино

ПЕРВУЮ КОРОТКОМЕТРАЖКУ 
«ПРОИСШЕСТВИЕ» КИРИЛЛ 
СНЯЛ НА СОБСТВЕННЫЕ ДЕНЬГИ
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О
чень  скоро в 
редакции «Рос-
сийской газе-
ты» будут пре-
зентовать сбор-

ник «Гении разведки». Это 
23-я книга писателя, жур-
налиста, зам. главного ре-
дактора «Российской га-
зеты» Николая Долгопо-
лова. Он учился в школе 
в Сокольниках, играл в 
теннис на стадионе «Шах-
тёр» недалеко от Ширяе-
ва поля. Работая над кни-
гой «Абель — Фишер» и 
над её переизданиями, 
не раз приходил на Верх-
нюю Первомайскую ули-
цу, где жила Лидия Бори-
совна Боярская, приёмная 
дочь советского резиден-
та-нелегала.

Всю жизнь 
под псевдонимом

— Николай Михайло-
вич, как вы познакоми-
лись с Лидией Борисов-
ной?

— Через его родную 
дочь Эвелину Вильямов-
ну Фишер. На самом деле 

легендарного разведчи-
ка, руководителя целой 
сети, которая занима-
лась атомными секрета-
ми США, звали Вильям 
Генрихович Фишер. Име-
нем своего друга Рудоль-
фа Ивановича Абеля он 
назвался, когда был аре-
стован в Нью-Йорке из-

за предательства своего 
радиста. Я начал изучать 
всё, что связано с Абе-
лем — Фишером, в 1993 
году в пресс-бюро Служ-
бы внешней разведки — 
СВР. Первая статья, кото-
рую мне предложили на-
писать, была посвящена 
90-летию со дня рожде-
ния Абеля. Я встречался 
и разговаривал с людьми, 
которые работали с Абе-
лем. С Эвелиной Вилья-
мовной встретился на 
даче Фишеров, на стан-
ции Челюскинской. По-
том встречи продолжи-
лись в Москве: я расспра-
шивал её об отце, она рас-
сказывала то, что можно. 
Нередко рядом с Эвели-
ной была очень приятная 
женщина того же возрас-

та — под семьдесят, её 
двоюродная сестра Лидия 
Борисовна. На самом деле 
она была племянницей 
жены Вильяма Генрихо-
вича. Мать Лиды умерла 
в 1932 году, когда девочке 
было восемь лет, и Фише-
ры племянницу удочери-
ли. После того как родная 
дочь ушла из жизни, Ли-
дия Борисовна осталась 
единственной храни-
тельницей памяти Абеля 
— Фишера.

Архив под столом

— Семейный архив Фи-
шера хранился в кварти-
ре на Первомайской? 

— Да, в сундуке, кото-
рый казался бездонным 
и стоял под столом. Мы 

этот сундук еле подни-
мали. В конце жизни Ли-
дия Борисовна заверши-
ла разбор писем полков-
ника Абеля, которые он 
присылал домой. Несмо-
тря на возраст — ей было 
86 лет — Лидия Борисов-
на переписала их разбор-
чивым почерком в отдель-
ную тетрадь, внесла по-
яснения к непонятным 
местам, составила родо-
словную семьи. Она за-
писала и свои воспомина-
ния о «дяде Вилли». Всё 
это вошло как приложе-
ние в последнее, четвёр-
тое издание книги «Абель 
— Фишер».

Школа за пожарной 
каланчой 

— Николай Михай-
лович, вы были связаны 
с Востоком Москвы и в 
детстве?

— Я учился в англий-
ской спецшколе №1 в Со-
кольниках, за пожарной 
каланчой. Мы жили на 
улице Горького, рядом с 
«Известиями», где рабо-

тал отец, и я каждый день 
ездил в школу в Соколь-
ники. На стадионе «Шах-
тёр» играл в теннис.

Уехал переводчиком 
в Иран

— Как вы стали журна-
листом?

— После окончания 
Иняза я уехал перевод-
чиком в Иран: совет-
ские специалисты стро-
или там металлургиче-
ские, нефтя ные, энерге-
тические предприятия. 
Там же начал писать. По 
возвращении меня взяли 
в «Тяжпромэкспорт» пе-
реводчиком. Но я оттуда 
ушёл в АПН — агентство 
печати «Новости», а по-
том в «Комсомолку».

— Что вы сейчас пи-
шете?

— В работе книга «Из 
блокнота Долгополова» 
— так называется моя ру-
брика в «Российской га-
зете». Это книга о роди-
телях, о родных, о мно-
гих великих и невеликих 
людях, с которыми по-
счастливилось общаться. 
Идёт нелегко, подавляю в 
себе выползающего нару-
жу цензора: бьюсь между 
«можно» и «нельзя», не 
зная, когда же можно бу-
дет «льзя». Но страниц 
двести уже написано.

Марина МАКЕЕВА

В ПРЕСС-
БЮРО СВР МНЕ 
ПРЕДЛОЖИЛИ 
НАПИСАТЬ 
СТАТЬЮ 
К 90-ЛЕТИЮ 
АБЕЛЯ

Приёмная дочь легендарного разведчика 
жила на Верхней Первомайской

Николай Долгополов:
Архив Абеля — Фишера 
хранился в Измайлове

11 января Николаю Ми-
хайловичу Долгополову 
исполнилось 70 лет. «ВО» 
сердечно поздравляет его 
с юбилеем, желает здоро-
вья и творческих успехов.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Ищите
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — www.vk.com/vaomoskva
«Фейсбук» — www.facebook.com/vostokrug
«Твиттер» — www.twitter.com/vaomoskva
«Инстаграм» — www.instagram.com/newsvostok

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы от любимой газеты —
КАЖДЫЙ ДЕНЬ В ВАШЕЙ ЛЕНТЕ!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки.
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

Председатель КГБ Владимир Семичастный принимает советских 
разведчиков — Рудольфа Абеля и Конана Молодого. Москва, 
сентябрь 1964 года

Лидия Боярская 
сохранила архив Абеля

Николай Долгополов написал уже 23 книги о советских разведчиках
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Между театром 
и футболом 
Известный телекомментатор и актёр Александр Елагин 
рассказал о том, легко ли служить сразу двум музам

В 
жизни корен-
ного москви-
ча А лексан-
дра Елагина, 
вы п уск н и к а 
международ-

ного отделения факуль-
тета журналистики МГУ, 
случалось всякое. При-
ходилось браться за лю-
бую работу, чтобы про-
кормить семью: почту 
разносить, улицы подме-
тать, но благодаря знако-
мым он обзавёлся полез-
ными связями и даже по-
пал в группу референтов 
Валентины Терешковой. 
А потом в его жизни по-
явилась театральная сце-
на, ещё позже — телеви-
зионный микрофон. Сей-
час Елагин комментирует 
футбольные матчи на те-
леканале «Матч ТВ», а ещё 
он — ведущий актёр теа-
тра «У Никитских ворот», 
заслуженный артист Рос-
сии. Мы с ним знакомы 
давно и давно на ты.

Два слова о счастье 

— Ты комментировал 
на Первом канале матч 
между Россией и Саудов-
ской Аравией — открытие 
чемпионата мира по фут-
болу — вместе с Леони-
дом Слуцким. Чувство-
вал, что это действитель-
но исторический матч? 
Было какое-то волнение? 

— Конечно. Это подарок 
судьбы. Такое бывает раз в 
жизни. Меня, кстати, пе-
ред нашей совместной ра-
ботой Слуцкий спросил: 
а что лучше — этот матч 
или финал? Я для себя од-
нозначно решил и отве-
тил ему, что финал — это, 
конечно, прекрасно, и всё 
же… Тут есть важнейший 
момент, и это надо про-

чувствовать. Сборная тво-
ей страны играет в старто-
вом матче. Ты это коммен-
тируешь. Представляешь, 
какой интерес? К игре, к 
каждому твоему слову. Эту 
игру страна ждала столь-
ко лет, сколько было вол-
нений! А финал? Будет ли 
там сборная России? Так 
что на меня тогда свали-
лась манна небесная. 

Деньги и английский 
чемпионат 

— Многим людям, ко-
торые слушают твои ре-
портажи, нравятся твой 
стиль, манера говорить, 
тембр голоса. Видно, что 
ты обстоятельно гото-
вишься к каждому мат-
чу. Может быть, как-то 
сказывается твоя другая 
профессия — театраль-

ный актёр? И где-то эти 
профессии пересекаются, 
дополняют друг друга? 

— Тут всё проще. Я 
всегда футболом инте-
ресовался. Когда я стал 
в своё время комменти-
ровать ещё на РЕН ТВ 
— это было дело случая. 

Мне тогда просто повез-
ло. Пригласили, я стал ра-
ботать. Ничего романти-
зировать не надо. Време-
на помнишь? 1990-е годы. 
Нищета кругом. Зарпла-
ты копеечные, жить не на 
что. А мне повезло. Была 
на РЕН ТВ программа 

Я ПЕРВЫЙ РОССИЙСКИЙ 
КОММЕНТАТОР, КОТОРЫЙ 
ПРОВЁЛ ПРЯМОЙ РЕПОРТАЖ 
С НОВОГО «УЭМБЛИ»ЧМ-2018 открылся матчем Россия  — Саудовская Аравия, который комментировал Александр Елагин 
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«Жиллетт спорт», там 
платили неплохо. А по-
том появился англий-
ский футбол. Я стал боль-
ше интересоваться, гото-
виться, делать какие-то 
наработки. То есть база, 
основа для ведения мат-
чей английского чем-
пионата уже появилась. 
Хотя поначалу всё дава-
лось очень тяжело. Опы-
та никакого. Вот сей-
час на телевидении идёт 
поток футбольных мат-
чей чемпионатов разных 
стран. А тогда ты работал 
раз от разу. Я всегда лю-
бил английский футбол. 
Но как можно было что-
то собирать о нём в совет-
ское время? 

Польза мелочей

— Кстати, ты же тог-
да уже работал в театре, 
правильно?

— Конечно. Я в театре с 
1989 года.

— То есть постановка 
голоса пошла оттуда, с 
театральной сцены?

— Ну мне-то никто ни-

чего не ставил. Главный 
мой учитель в ту пору — 
телевидение Советско-
го Союза. Я тогда не про-
пускал ни одного матча. 
Смотрел и слушал Нико-
лая Озерова, Яна Спарре. 
Слушал, вырабатывал 
свой стиль, подражал в 
чём-то. От этого никуда 
не деться. А знаешь, где 
я чувствовал себя просто 
потрясающе? На так на-
зываемой «Семёрке» — «7 
ТВ». Благодаря этой «Се-
мёрке» я восемь раз был 
в Лондоне, оттуда ком-
ментировал Кубок Ан-
глии, Кубок Английской 
лиги... Я первый россий-
ский комментатор, кото-
рый провёл прямой ре-
портаж со знаменитого 
нового «Уэмбли». 

— Долго готовишься к 
эфирам?

— Часов пять-шесть 
иногда. Футбол в Англии 
— это не просто игра. 
Матчи же нередко привя-
зываются к каким-то по-
литическим событиям, 
перекликаются с ними. 
Допустим, футболисты 

встают перед игрой в кру-
жок обнявшись. Я должен 
объяснить, почему так. 
Или камера выхватывает 
на трибуне какое-нибудь 
лицо. Один комментатор 
делает вид, что просто 
не заметил, кто это, дру-
гой пропустил по какой-
то причине. А я эти лица 
изучаю. Это — президент 
такого-то клуба, а вот это 
— легенда прошлых лет. 
Всё надо давать во едино, 
потому что таковы анту-
раж, атмосфера англий-
ского футбола.

О роли роли

— Твоя театральная де-
ятельность никогда не 
мешала телевизионной?

— Мешать? Нет. Я бы 
сказал по-другому. Быва-

ет, что по времени эти две 
профессии как бы накла-
дываются друг на друга. 
Приходится иногда про-
пускать какие-то матчи.

— Значит, приоритет — 
театру?

— Театру. Ты же репе-
тируешь там одну роль на 
протяжении, скажем, по-
лугода. И ты не можешь 
подвести людей. Всег-
да проще найти подме-
ну на какой-то матч, не-
жели в спектакле, где от 
тебя зависит твой пар-
тнёр. Но я стараюсь как-
то уходить от этих нало-
жений по времени, за-
ранее преду преждать на 
телевидении, что у меня, 
допустим, в такое-то вре-
мя будет спектакль.

— У тебя ведь своя ин-
тересная история актёр-

ской деятельности. На-
сколько помню, ты ещё 
играл в студенческом те-
атре МГУ под руковод-
ством Романа Виктюка. 
Так?

— С театром я позна-
комился ещё в школьные 
годы. Это был Народный 
театр ЗИЛ. Оттуда вышли 
такие звёзды, как Васи-
лий Лановой, Вера Васи-
льева, Валерий Носик. А 
в студенческом — всё вер-
но — играл у Романа Гри-
горьевича. В 1970-х годах 
у нас был великолепный 
студенческий театр с ин-
тересным репертуаром. 
Тогда туда Фима Шифрин 
пришёл, между прочим. 
А потом жизнь развела: 
каждый пошёл своей до-
рогой. Если бы хозрас-
чёт появился чуть рань-
ше и пришёл бы к нам, то 
у нас мог бы получиться 
один из лучших театров 
в России.

— Ты говоришь, что 
многие тогда пошли своей 
дорогой. Кто, например?

— Ну, например, Во-
лодька Юматов, мой 
близкий друг, народный 
артист России. Сейчас 
он в «Ленкоме» работа-
ет, много снимается. Мы 
вместе были у Виктюка. 
Кстати, Роман Григо-
рьевич, помнится, ещё 
в 1976-м пригласил меня 
на главную роль в первом 
телевизионном спекта-
кле под названием «Мой 
друг Моцарт». И тогда 
моими партнёрами там 
стали Маргарита Тере-
хова, Леонид Марков… 
С Александром Филип-
пенко работал у Марка 
Розовского. 

Для Гамлета 
я оказался стар 

— Играешь ты под фа-
милией Масалов?

— Да. В театре я всег-
да Масалов. Тут как по-
лучилось? Я был недолго 

на канале 2х2. И тут меня 
параллельно пригласили 
комментировать матчи 
Английской лиги. Тогда 
я и взял фамилию матери 
— Елагин, чтобы не све-
титься лишний раз.

— Как работается с 
Марком Розовским? 

— Работалось и работа-
ется просто гениально. Я 
считаю, что мне дико по-
везло работать с такими 
режиссёрами, с таки-
ми личностями, кото-
рые оставляют свой след 
в душе, в профессии на 
всю жизнь. 

— Все свои роли в теа-
тре помнишь? Много сы-
грал?

— Скажу так: ролей 
пятнадцать мирового ре-
пертуара. Роли грандиоз-
ные. Чехов, Толстой, До-
стоевский… Ну и заслу-
женным артистом Рос-
сийской Федерации я 
стал не за выслугу лет, а за 
свои роли. Раскольников 
в «Преступлении и нака-
зании», Лопахин в «Виш-
нёвом саде», Войниц кий 
в «Дяде Ване», Каренин в 
«Анне Карениной»…

— А как же Гамлет?
— Дали бы и Гамле-

та, наверное. Но его уже 
поздно у нас ставили. 
Тут я по возрасту не под-
ходил. Но и без Гамле-
та было много безумно 
интересных работ. Мы с 
Розовским объездили с 
гастролями весь Совет-
ский Союз, всю Россию, 
пол-Европы.

— Кстати, Розовский 
ведь сам известный фут-
больный болельщик?

— Да, он за «Спартак» 
болеет.

— А ты ведь за «Дина-
мо»? Конфликт? 

— Нет! Мы в театре ста-
раемся не обсуждать фут-
больные дела. Да это там 
никого и не волнует. Мне 
в театре не до футбола.

Беседовал

Александр ИВАНОВСКИЙ 

ЗАСЛУЖЕННЫМ АРТИСТОМ 
РОССИИ Я СТАЛ НЕ ЗА ВЫСЛУГУ 
ЛЕТ, А ЗА СВОИ РОЛИ

30
41

 НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ!
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ

(495) 681-3970

Премьера спектакля 
«Человек-волк» 
в театре «У Никитских ворот»
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Н
овы й м узы-
кальный про-
ект ToneBattle 
запускает Рос-
сийская госу-

дарственная библиоте-
ка для молодёжи (РГБМ) 
на Большой Черкизов-
ской. Здесь ждут моло-
дых исполнителей, кото-
рые хотят заявить о себе 
перед широкой аудитори-
ей. Концерты проекта бу-
дут проходить в формате 
баттла — иными словами, 

турнира, где музыкантов 
будут оценивать зрите-
ли и профессиональное 
жюри. 

— В каждом концерте — 
три участника, и каждо-
му на выступление отво-
дится 30 минут. Участво-
вать можно сольно или с 
коллективом до четырёх 

человек. Жанры — самые 
разные, в том числе и ин-
струментальная музыка, 
— рассказала пиар-ме-
неджер библиотеки Ма-
рия Петрова. — Незави-
симое жюри будет оцени-

вать технику исполнения, 
артистизм, имидж, уме-
ние общаться со зрителя-
ми по пятибалльной шка-
ле. А в социальных сетях 
РГБМ пройдёт народное 
голосование.

Самые успешные арти-
сты получат в награду час 
бесплатной записи в би-
блиотечной студии зву-
козаписи. А победители, 
отобранные жюри, будут 
вновь выходить на сце-

ну «Музыкального под-
вала» каждый четвёртый 
концерт проекта. В кон-
це года лидеров всех ту-
ров и зрительских голо-
сований ждёт финаль-
ная битва за главный приз 
— четыре часа бесплат-
ной звукозапи си. Впро-
чем, все участники полу-
чат свой бонус, ведь видео 
и фото с концертов будут 
размещаться в социаль-
ных сетях. 

Участие в проекте бес-
платное. Чтобы подать 
заявку, нужно отправить 
своё аудио или ссылки 
на видео на почту studia@
rgub.ru. 

— Также мы очень ждём 
зрителей, их эмоции, их 
оценку. Вход на баттлы 
свободный, — отметила 
Мария Петрова.

Первый концерт со-
стоится 21 января в 19.00 
в зале «Музыкальный 
подвал». 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

РГБМ: ул. Б.Черкизовская, 4, 
корп. 1, тел. (499) 922-6677

В Преображенском стартуют 
музыкальные баттлы 

На Электрозаводской 
сыграют джаз 

Концерт джазовой духо-
вой музыки пройдёт 25 ян-
варя в 16.00 в историко-
культурном центре «Особ-
няк купца Носова» (ул. 
Электрозаводская, 12, стр. 
1). Специальный гость кон-
церта — фортепианный ан-
самбль «Каденция». Стои-
мость билета — 150 рублей.

О стилях одежды 
расскажут на Большой 
Черкизовской

Интерактивная встреча-
лекция для всех, кто хочет 
модно и оригинально оде-
ваться, пройдёт 23 янва-
ря в 19.00 в Российской го-
сударственной библиоте-
ке для молодёжи (ул. Боль-
шая Черкизовская, 4, корп. 
1). Гости узнают, что такое 
базовый гардероб. Участие 
бесплатное.

В экошколе 
«Кусково» расскажут 
о заповедниках

Экскурсия «Природа и 
цивилизация» пройдёт 24 
января в 11.00 в экошко-
ле «Кусково» (ул. 3-я Му-
зейная, 40, стр. 1). Участ-
ники узнают, как сосуще-
ствуют два мира — создан-
ный природой и человеком. 
Сбор на площадке у входа в 
здание экоцентра. Тел. (495) 
370-0750.

На Измайловском 
открывается выставка

Выставка «Самое глав-
ное» открывается 31 ян-
варя в галерее «Измайло-
во» (Измайловский пр., 4). 
Участники проекта, незря-
чие и слабовидящие люди, 
объясняют, какие абстракт-
ные понятия вложили в 
скульптуру. Время работы: 
вторник — воскресенье, с 
11.00 до 20.00, цена биле-
та — 100 рублей. Выставка 
продлится до 3 марта.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Принять участие в двух 
культурно-образователь-
ных программах — для де-
тей пяти-шести лет и для 
подростков и молодёжи до 
20 лет — приглашает куль-
турный центр «Иванов-
ский» (Свободный просп., 
19). Занятия будут прохо-
дить бесплатно.

— Детская програм-
ма — моделирование из 
бумаги, — рассказали в 
культурном центре. — Ре-
бята освоят основы ори-

гами: создание забавных 
игрушек, цветов, а также 
объёмное моделирование 
более сложных фигур. А 
тех, кто постарше, мы 
приглашаем в клуб жур-
налистов.

Члены клуба узнают, 
что представляет собой 
профессия журналиста 
сегодня, научатся само-
стоятельно создавать тек-
сты и публиковать их на 
сайте и в социальных се-
тях культурного центра 

«МосАРТ». Также их на-
учат создавать свой соб-
ственный творческий 
блог, подбирать и созда-
вать визуальный контент 
для своих публикаций — 
фото, видео и рисунков 
от руки.

Алексей ТУМАНОВ

Моделирование из бумаги: 
по понедельникам в 12.30, 
клуб журналистов: по субботам 
в 12.00. Обязательна запись 
по тел. (495) 300-0007

В Ивановском можно освоить оригами и журналистику

В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ 
РГБМ ПРОЙДЁТ НАРОДНОЕ 
ГОЛОСОВАНИЕ
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ,
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 

ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
СМОТРИТЕ ПОДРОБНОСТИ НА САЙТЕ    
  NEWSVOSTOK.RU  
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Библиотека для молодёжи уже стала 
стартовой площадкой для многих 
молодых исполнителей

Для мастеров оригами нет ничего невозможного
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Приём строчных объявлений в газету
«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 
по тел. 8 (499) 206-8382

shop@zbulvar.ru 

Житель района Голья-
ново Армен Казарян опу-
бликовал в Интернете 
фотографию лося, с кото-
рым встретился на днях.

— Я увидел его во вре-
мя пробежки в Лосином 
Острове, — рассказал он 
корреспонденту «ВО». — 
Лось гулял на опушке 
леса со стороны Черни-
цынского проезда. Я хо-
тел подойти чуть ближе, 

чтобы рассмотреть его, 
но лось держал пример-
но трёхметровую дис-
танцию и начинал от-
ходить, как только я 
шагал вперёд. Однако 
фотографию я всё-таки 
сделал.

Армен рассказал, что 
живёт в нескольких ми-
нутах ходьбы от леса, но 
раньше лосей не встречал.

Екатерина МИЛЬНЕР

Житель Гольянова встретился 
с лосем во время пробежки

NEWSVOSTOK.RU
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Женщина жалуется под-
руге:

— Мы с дочуркой хотим 
завести собачку, а муж ка-
тегорически против.

— Прям категорически?
— Ну да, так и говорит: 

«Не буду я с ней гулять». 

Пожилая пара приходит в 
гости к другой такой же. Пока 
бабульки возятся на кухне, 
деды болтают в комнате:

 — Мы на прошлой неделе 
ходили в новый ресторан, не 
понравилось.

 — А что за ресторан?
 — Чёрт, вылетело из го-

ловы. Как называется этот 
красный цветок, который ты 

даришь тому, кого любишь?
 — Тюльпан?
 — Нет.
 — Гвоздика?
 — Тоже нет.
 — Роза?
 — Точно, роза. — В сторо-

ну кухни: — Роза, как назы-
вается тот ресторан, в кото-
рый мы ходили на прошлой 
неделе? 

АНЕКДОТЫ
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РЕЦЕПТ

В газете «Восточный 
округ» стартовал новый фо-
токонкурс для читателей. 
Мы с нетерпением ждём ва-
ших снимков, которые в ито-
ге должны составить коллек-
тивный портрет современной 
деревни. Причём деревни не 
только российской, но и, так 
сказать, в мировом масшта-
бе. Мы намеренно расширили 
географические границы кон-
курса, поскольку многие чи-
татели «ВО» на отдыхе ока-
зываются в самых неожидан-
ных сельских поселениях са-
мых экзотических стран. И 
понятное дело, горят жела-
нием запечатлеть увиденное 
на фотокамеру или на мо-
бильник.

Снимайте всё, что по-
кажется вам интересным, 
неожидан ным, смешным или, 
наоборот, грустным.

А на этом снимке нашего 
читателя Валентина Ганжие-
ва гуси очень похожи на чо-
повцев, которые приставлены 
охранять вверенные им тер-
риторию, ценную плантацию 
мальвы и движимое имуще-
ство в виде автомобиля «За-

порожец». Взгляд того, что на 
переднем плане, недвусмыс-
ленно говорит: если незнако-
мец сделает ещё один шаг, то 
против него будут применены 
самые строгие превентивные 
меры, вплоть до шипения и 
укусов в ногу.

Просто поразительно: как 
же по-человечьи порой вы-
глядят некоторые животные!

По горизонтали: Синоптик. 
Бур. Ландшафт. Стукко. Ку-
пель. Якубович. Абрек. Доли-
на. Омлет. Нос. Домбра. Такт. 
Окот. Воск. Трава. Тактика.

По вертикали: Алексан-
дрит. Пирамида. Корова. По-
лынья. Мако. Ост. Студентка. 
Кадет. Бот. Укол. Бланк. Вина. 
Клинок. Ретро. Частота.

ОТВЕТЫ  НА СКАНВОРД

Главное — правильно 
приготовить мясо

Оксана Фёдорова поде-
лилась с читателями ре-
цептом салата, который 
открыла для себя совсем 
недавно, он очень сыт-
ный и в то же время лёг-
кий и станет настоящим 
открытием для многих 
гурманов. 

Главное в салате — 
правильно приготов-
ленное мясо. Кило-
грамм говяжьей 
вырезки замарино-
вать с солью, пер-
цем и оливковым 
маслом на 15 ми-
нут. На сковородке 
с толстым дном об-
жарить вырезку со всех 
сторон до образования 
корочки и затем поста-
вить в духовку на 8-12 
минут при 160 градусах. 
Вынуть из духовки, на-
крыть фольгой и дать 
мясу остыть.

П а р у  б о л г а р -
ских перцев и 100 г
мини-картофеля за-
печь в духовке. Гото-
вый перец нарезать 
полосками, карто-
фель — кружочками. 
Пять перепелиных 

яиц отварить и разрезать 
пополам. Выложить на 
блюдо 100 г микс-салата, 
заправить соусом тери-
яки, положить по бо-
кам нарезанный тонки-
ми ломтиками ростбиф и 
яйца. Добавить нарезан-
ные овощи, в том чис-
ле 250 г помидорок чер-
ри, а также 100 г рук-
колы. Сверху посыпать 
100 г тёртого пармезана.

Ирина ЛАПОВОК

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

21 января в церковном 
календаре — день памяти 
священномученика Викто-
ра Усова. Он родился на 
Вологодчине в 1876 году 
в семье сельского диако-
на Семёна Васильевича 
Усова. Было их четверо 
братьев, и все стали свя-
щенниками в окрестных 
деревнях. Виктор служил 
в Богородице-Рождествен-
ской церкви села Леваш. 
Он слыл хорошим пропо-
ведником и пользовался 
любовью прихожан. Сво-
их детей у них с женой не 
было. Но с деревенской 
детворой отец Виктор с 
удовольствием общался и 
легко находил общий язык. 
К нему в храм всегда при-
ходило много юных прихо-
жан — и на богослужения, 
и на крестные ходы, и про-
сто за советом. В совет-
ские годы такая популяр-
ность среди молодых одно-
сельчан и обернулась бе-
дой для священника.

Весной 1935 года уполно-
моченный местного отдела 
НКВД составил документ, 
в котором сообщалось 
о «контрреволюционных 
действиях» священника 
Усова. Как говорилось в 
документе, эти действия 
выразились «в срывании 
революционных лозунгов, 
находящихся в квартирах 
граждан с. Леваш, внуше-

нии школьникам не писать 
революционных лозунгов, 
а имеющиеся в квартирах 
убрать и заменить их анти-
советскими с религиозной 
наклонностью».

Оказалось, что речь шла 
об одном случае, когда 
отец Виктор посоветовал 
местной девочке заменить 
висевший в её доме плакат 
с лозунгом «Попы — враги 
рабочих и крестьян!» дру-
гим, с надписью «Где совет 
— тут и свет, где любовь — 
тут и Бог». Именно это и 
стало поводом для обвине-
ния священника в контрре-
волюционной пропаганде.

Его тут же арестова-
ли. На допросах припом-
нили и то, что некоторые 
школьники во время крест-
ных ходов носили иконы, а 
отец Виктор разговаривал 
с детьми о вере. Но в ка-
честве главной улики обви-
нения фигурировал всё тот 
же опасный плакат.

Священника пригово-
рили к пяти годам лаге-
рей и отправили на стро-
ительство Беломоро-Бал-
тийского канала. Вместе 
с другими заключёнными 
ему нужно было доставать 
брёвна из воды, связывать 
в плоты и сплавлять. Здо-
ровье отца Виктора не вы-
держало перегрузок, и он 
скончался в январе 1936 
года.

Опасный плакат сломал 
жизнь священника

Присылайте письма по адресу: pochta@newsvostok.
ru, с припиской «Фотоконкурс «Эх, деревня!». Техниче-
ские параметры снимков должны быть такими: разре-
шение — не менее 200 dpi, размер — 10х15 см. Не за-
бывайте к присланным фотографиям делать припи ску: 
где, когда и при каких обстоятельствах сделан снимок.

Фотоконкурс проводится и в соцсетях — окружных и 
районных. Фото, не вошедшие в газету, публикуются в 
пабликах. Можно оставить там свои лайки.

Гуси на страже частной собственности

ФОТОКОНКУРС 
«ЭХ, ДЕРЕВНЯ!»

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Французский салат от телеведущей и актрисы 
Оксаны Фёдоровой
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